

diciembre de 2025

Querido Rafael:

Con estas palabras, y como director general de Oxfam Intermón, quiero expresaros nuestro más sincero agradecimiento por vuestro generoso donativo.

En un momento en el que el mundo parece avanzar en la dirección equivocada, marcado por el aumento de la indiferencia y el individualismo, resulta profundamente reconfortante comprobar que hay muchas personas que os negáis a aceptar una realidad que condena a millones de personas a vivir en la pobreza y a ver vulnerados sus derechos y oportunidades.

Aunque pueda parecer inconcebible, en pleno siglo XXI un gesto tan esencial y cotidiano como abrir un grifo y que salga agua limpia, es una quimera para más de 2.200 millones de personas en todo el mundo. En Oxfam Intermón llevamos décadas situando el derecho al agua en el centro de nuestra acción y luchas diarias.

Por ello, vuestro donativo se ha destinado a reforzar nuestra respuesta en dos contextos que hoy requieren una atención urgente: Gaza y la crisis de Sudán. En ambos, el acceso a agua potable es absolutamente crítico.

Trabajamos en **Gaza** desde hace casi 60 años. Desde el estallido del conflicto en octubre de 2023, y junto con organizaciones locales, hemos apoyado a más de 1,3 millones de personas. Incluso ahora, y pese a las enormes dificultades, **distribuimos agua potable mediante camiones cisterna; hemos construido y rehabilitado infraestructuras clave —pozos, letrinas y redes—**. Trabajamos para mejorar el **saneamiento y gestión de residuos**, clave para evitar la propagación de enfermedades como brotes de cólera o enfermedades de la piel. Es un trabajo imprescindible: prácticamente el 75% de las infraestructuras de agua han sido bombardeadas de forma deliberada o están inservibles, y asegurar unas dotaciones mínimas de agua es una contienda difícil pero esencial.

Sudán, por su parte, se desangra en silencio. Millones de personas están atrapadas entre el fuego cruzado, el hambre y la indiferencia internacional. Se trata de una de las peores catástrofes humanitarias del siglo XXI, que ha obligado a más de 9 millones de personas a abandonar sus hogares; más de un tercio ha cruzado las fronteras hacia países como Chad, Sudán del Sur o la República Centroafricana. Solo en Chad, cerca de 900.000 personas refugiadas han buscado protección. Allí, junto a organizaciones locales, **garantizamos asistencia inmediata mediante sistemas de agua de emergencia, instalaciones de saneamiento** y la distribución de kits de higiene, especialmente para mujeres y niñas.

Ninguna generación anterior ha contado con tantos conocimientos, recursos y herramientas como la nuestra para garantizar una vida digna para todas las personas y, al mismo tiempo, proteger el planeta. Podemos lograrlo. Aprovechemos esta oportunidad.

Termino como empecé, reiterando mi más profundo agradecimiento por vuestro apoyo.

Un fuerte abrazo,

Franc Cortada

Director General de Oxfam Intermón